

EL CORREO DEL SUR.

ORGANO DE LOS INTERESES NACIONALES.

ANO X.

CONCEPCION, JUEVES 2 DE FEBRERO DE 1860.

NUM. 1213.

CORREOS DE EUROPA.

(Del NOTICIO DE NUEVA YORK.)

Preparativos para el Congreso General.—Pronto desarme de Inglaterra i Francia—Garibaldi envía la espada.—Los españoles en África.—Primera sangre entre cristianos i moros.—Texto de los tratados de Zürich, etc. etc.

Tenemos fechas de Líndres hasta el 3 de Paris hasta el 2 del mes, recibidas por el vapor Nova Scotian llegado a Portland, el Bremen que llegó a este puerto, i el vapor America, de la muda procedente de Liverpool, de donde salió el sábado 3 del corriente.

BL CONGRESO JENERAL.

El próximo Congreso Europeo i los miembros de los representantes de los varios poderes que deberán tomar parte en él, es lo que más ocupa la atención pública.

El Times de Líndres recomienda fuertemente que Lord Palmerston tome parte en el Congreso como representante inglés.

Se decía que la primera sesión estaba dispuesta para el 5 de enero.

Un telegrama de París del 24 dice que el príncipe Metternich había puesto a disposición del Conde Walewsky las cartas circulares del gobierno Austríaco dirigidas a los Poderes Extranjeros invitándoles a tomar parte en el Congreso. Estas serían conducidas por los correos franceses que llevan las que con el mismo objeto expidió el gobierno del Emperador.

El corresponsal del Times de Líndres, escribiendo de París el dia 28 afirma que el Príncipe Metternich, Embajador de Austria, había tenido una conferencia el mismo dia con Monsieur Walewski, Ministro francés de Relaciones Exteriores, para arreglar los últimos puntos en cuestión entre la Francia i el Austria con respecto al Congreso. Estas partes que están ya arregladas, i se han removido todos los obstáculos en cuanto concernían a esos dos poderes. Duró tanto tiempo la entrevista que no hubo lugar de formular las modificaciones que se habían hecho necesarias por los sucesos recientes de Italia, i las cartas de convocatoria serían expedidas al siguiente dia a los poderes interesados.

Un despacho de París del 29 dice que las circulares de invitación para el Congreso general fueron expedidas aquel mismo dia para los varios gobiernos. El Congreso se reunirá a principios de enero próximo.

El dia 30 escribe el corresponsal de París al Times que aun existen algunas dudas de si el gobierno inglés está resuelto a tomar parte en el Congreso.

Anade que en la reciente entrevista con el príncipe Metternich, se dice que el conde Walewski aseguró al príncipe, que la influencia de la diplomacia francesa continuaria ejercitándose en favor

FOLLETIN.

EL TULIPAN NEGRO.

PRIMERA PARTE.

(Continuación.)

EL ODIO DE UN TULIPANERO.

VI.

Desde ese momento, en lugar de una pre-
ocupación, Boxtel tuvo un temor. Lo que daba vigor i nobleza a los esfuerzos del cuerpo i del espíritu, el cultivo de una idea favorita; Boxtel lo perdió en rumiar todo el daño que iba a causar la idea de su vecino.

Van Baerle, como es fácil de presumir, desde el momento en que aplicó a este punto la perfecta inteligencia con que le había dotado la naturaleza; consiguió cultivar los tulipanes más bellos. Mejor que otro alguno, fuese en Harlem o en Leyde, ciudades que ofrecen los terrenos i climas más sanos, Cornelio consiguió variar los colores, modelar las formas i multiplicar las especies.

Era de esa escuela ingeniosa i sencilla que tomó por divisa desde el siglo séptimo este afamado concurso en 1653 por uno de sus adeptos.

"El despreciar las flores es ofender a Dios." Premisa de la cual la escuela tulipanista (la mas exclusiva de las escuelas) nació el silencio siguiente en 1658:

"El despreciar las flores es ofender a Dios."

"Cuanto más bella es la flor, mas se ofende a Dios despreciándola."

"El tulipan es la mas bella de todas las flo-

res del Banimento espontáneo por los pueblos de la Italia Central, a favor de los duques expulsados.

Dice el Nord que es muy probable que las sesiones del Congreso duren cinco o seis meses. El tratado de paz será el primero que se tome en consideración i luego se entrará a discutir las cuestiones de Italia.

El padre del niño Mortara ha llegado a París resuelto a reclamar del congreso la devolución de su hijo.

Un memorandum del gobierno de Toscana anuncia a los Poderes Europeos que si el Congreso ordena la restitución del Gran Ducado, él se opondrá hasta lo último, i que si es atacado, aunque seguros de la derrota, hará cuanto esté a su alcance para repeler la fuerza con la fuerza.

GRAN BRETAÑA.

Lord Cowley Embajador inglés en París, llegó a Líndres i se dice que su misión era para presentar a su gobierno una proposición del de Francia, para efectuar en ambos países un desarme simultáneo.

El gobierno inglés ha resuelto aumentar considerablemente su ejército, formando un segundo batallón a cada uno de los regimientos hasta el 35 inclusive; de este modo obtendrá una fuerza equivalente a once regimientos de mas. A esto el Post de Líndres dice, que no debe causar sorpresa si se compra lo pequeño del ejército inglés con la extensión del territorio que este tiene que ocupar i los que se necesitan para la India i China.

Solo una tercera parte de las £600.000 que trata de levantar la compañía Atletico-telegráfica, está asegurada hasta ahora. Se considera como inadecuado e improposito el suyo que le ha dado el gobierno a dicha compañía.

FRANCIA.

El corresponsal del Herald en París escribe: que no puede asegurar positivamente si el gobierno ha expedido una circular oficial restringiendo a los periódicos franceses el expresarse contra la Inglaterra. Se niega la existencia de tal circular por personas bien informadas.

La Opinion Nationale contiene una violenta protesta contra la participación de la Francia en la guerra de China. "No querremos decir, la sangre de nuestros hijos para asegurarnos un gigante mercado a nuestra industria rival, con la cual aquí apenas podíamos competir."

ITALIA.

El Jornal de Niza publica la siguiente proclama del general Garibaldi al pueblo italiano.

ITALIANOS.—Encontrando que con sutiles tretas i varios pretestos constantemente se me coharta la libertad de acción inherente al rango que ocupo en el

"Luego el que desprecia el tulipán ofende a Dios desmesuradamente."

Como se vé, con ayuda de este razonamiento i un poco de mala voluntad, los cuatro o cinco mil tulipaneros de Holanda, Francia i Portugal, sin contar los de la India i de China, hubieron puesto al universo fuera de la lei, i declarado cismáticos, hereges i dignos de muerte a muchos millones de hombres indiferentes por los tulipanes.

Pero no basta que dudar que Boxtel, aunque enemigo mortal de Van Baerle, habría marchado bajo la misma bandera que él para defender esta causa.

Van Baerle obtuvo pues resultados tan favorables, hizo hablar tanto de él, que Boxtel desapareció para siempre de la lista de los tulipaneros de Holanda i que la infantería de Dordrecht fue representada por el súbito i modesto Van Baerle.

Así pues, el injerto hace brotar los mas hermosos ramos del arbusto mas endiablado, i del espino con sus extraños pétalos descoloridos principia la rosa gigantesca i perfumada. Así las cosas raras han sido a veces de la caballa de un montero o de la chispa de un pescador.

Van Baerle, entregado todo entero a sus trabajos de semillero, plantación i cosecha, acreciendo por todos los tulipaneros de Europa, no sospechaba que a su lado tenía un infeliz desatramado de quien se había hecho el usurpador. Continuó sus experiencias, i por consiguiente sus victorias de manera que en dos años cubrió los cuadros de su jardín de flores tan maravillosas i variadas, que nadie había creído tanto después de Dios, excepto acaso Shakespeare i Rubens.

Así para tener una idea de un condenado

jefe de la Italia Central, i de cuya libertad he hecho uso siempre con el objeto que todo buen italiano debe desechar, dejo en consecuencia el servicio militar.

El dia en que Victor Emmanuel llamó por segunda vez a sus soldados para que lidiaran por la devolución de nuestro país, ese dia encontraron un arma i un lugar entre mis compañeros.

La tortuosa miserible política que por el momento embarraca la marcha justicista de nuestros hermanos, debe ocuparnos mas que nunca en robar al valiente soldado de nuestra independencia, el que es incapaz de repudiar el sublime i generoso designio que ha emprendido. Alora mas que nunca debemos agotar oración para prepararnos a darles una buena recepción a aquellos que intenten lanzarnos en nuestro anterior miserable estado.

J. GARIBALDI.

El Rei de Cerdeña expedió un decreto destinando inmediatamente la summa de cuatro millones para fortificar a Cremnna, Pavia, Lomato i otros puntos.

Una carta de Parma publicada en la Gazzette de Milan dice que es muy probable la convocatoria de la Asamblea de Italia Central, añadiendo que el pueblo demandaba a voces el regreso de Garibaldi.

El Nizardo periódico de Niza anuncia que antes de la salida de Garibaldi de aquél lugar, un gran número de los ingleses residentes allí hicieron varias demostraciones en su honor, fueron unos veinte i cinco en procesión en sus coches a la casa de este, i le presentaron una manifestación contenida numerosas firmas, expresando sentimientos de admiración puros nobles, patrióticos i perseverantes esfuerzos en la emancipación de su país. El general dió las gracias en los mas fervientes términos.

Las cartas que se han recibido de Roma confirman el rumor de que el Papa será representado en el Congreso por el Cardenal Antonelli.

El Journal Oficial de Roma del 24 del pasado dice que "ciertos periódicos exajernan las reformas que van a tener lugar."

OTRO MANIFIESTO DE GARIBALDI.

El Corriere Mercantile publica la siguiente proclama del general Garibaldi expedida a su llegada a Jénova:

A MIS COMPAÑEROS DE ARMAS EN LA ITALIA CENTRAL.—No permitáis que mi ausencia temporal enfríe vuestro ardor por la santa causa que defendemos.

Al separarme de vosotros a quienes amo como representantes de una sublime idea la idea de la devolución de Italia, me encuentro ajitado de sentimiento, pero me consuela la certeza de que mi pronto me podrá encontrar entre vosotros para ayudaros a finalizar la obra

olvidado por Dante, era preciso ver a Boxtel durante aquel tiempo. Mientras que Van Baerle, escarbaba, enmendaba i humedecía sus cuadrilengos, cuando arrancado sobre el borde del césped analizaba cada vena del tulipán florido, i meditaba las modificaciones que podían hacerse, el casamiento de colores que podía ensayar, Boxtel, osciló detrás de un sombra que había plantado justo a la perdi divisoria, i del que se hacia un abanico, seguido con los ojos en fogue i la boca espumosa cada paso i cada joto de su vecino; i cuando creía verde contento, cuando sospechaba una sonrisa en sus labios, un relámpago de gozo en sus ojos, entonces le enviaba tantas maldiciones, tantas amenazas furiosas, que no puede concebirse como aquellos oídos apurados de envidia i rabia no iban a infiltrarse en los tallos de las flores i ocasionar la decadencia i la muerte.

Cuántas veces en medio de sus tormentos, que agudísima descripción sería capaz de pintar, Boxtel se llevó tentado a saltar por la noche, i cuando se oyó que los retinie se halló tendido; pero calmado, sintiendo la imposibilidad de ir más lejos, corrió en todas direcciones dando tremendas respuestas i seguido con su cauda los hermosos flores en medio de las cuales fijamente, hasta que finalmente el caido de un cuarto de hora de lucha encorvada conseguían romper la cauda que los ligaba, i luego desparecieron.

Matar un hombre, pose aun.

Entre tanto, los progresos que hacia Van Baerle en la ciencia que quería adquirir por instintos eran tan grandes, que Boxtel llegó a un paroxismo de furor tal, que medió arrastrar i palos a los cuadros del jardín de su vecino.

Pero como reflexionó que al dia siguiente a la vista del estrigo Van Baerle daria queja, que se prohibiría entonces que se calle i la más distante i que prohíbe i pena no solo ya diciendo en el siglo diez i siete como en tiempo de los Augustinos, que el autor del crimen sería denunciado, aunque cometido por la noche, i no solo castigado por la lei sino deshonrado a los ojos de la Europa tulipanista, Boxtel alivió su temor con la astucia i resolví emplear un medio que no le comprometiera.

que tan gloriosamente hemos emprendido.

Para vosotros como para mí, el mejor de los infortunios es el no estar presente donde quiera que se pelea por la Italia. Jóvenes que habéis jurado ser fieles a esta i al jefe que os conducen a la victoria, no descanséis vuestras armas, permaneced firmes en vuestros puestos, contagiando vuestros ejercicios, i perseverando en la disciplina del soldado.

La tregua no durará mucho; la vieja diplomacia parece muy poco dispuesta a ver las cosas tales como son en realidad, cosa mas todavía en vosotros como a un soldado de indecisos a quienes cada uno contribuye a despreciar. Esta no es la que en vosotros existen los elementos de una gran noche, i que en vosotros independientes i libres corazones juntan la semilla de una revolución inmensa, si no se reconocen nuestros derechos i no se nos permite que seamos dueños de nuestro propio hogar.

No deseamos invadir ejido suyo, pero no se nos molesta en el nuestro, i cualesquier que sea las tentativas contra esta nuestra determinación, encartrán que nunca seremos esclavos ni menos que por la fuerza obtengamos hacer tratos a todo un pueblo preto a morir por su libertad.

Pero aun cuando todos percibimos, legaríamos a las futuras generaciones una herencia de odio i de venganza i una total dominación extranjera; siendo aquella para nuestros hijos un rito i la conciencia de sus derechos con los cuales i con la bendición de Dios, el tirano jamás dormirá tranquilo.

Italianos, repito que no dejéis descansar vuestras armas, reuid osas mas que tunas al rededor de vuestros jefes, i ante todo una estricta disciplina. Ciudadanos, que no haya un hombre en Italia que omita contribuir en la suscripción nacional, que no haya uno que no limpie su fusil i esté listo para mañana obtener por la fuerza lo que hoy se resisten a conceder a nuestros justos derechos.

GARIBALDI.

ESPAÑA I MARRUECOS.

Las operaciones contra Marruecos se guardan en mucho secreto. El mal tiempo en el estrecho hace la navegación muy difícil.

El entusiasmo i las donaciones patrióticas aumentan cada dia.

Los periódicos de Madrid del 19, anuncian que el gobierno había contratado con casas de Inglaterra para toda clase de provisiones necesarias para el ejército de Marruecos, i una gran cantidad de carbon inglés para la flota. Se han publicado muchos manifiestos dirigidos a la reina, manifestando aprobación de la guerra; i entre esos documentos se encuentra uno firmado por los españoles residentes en Líndres.

so subido en su escalera admiró en los cuadros del jardín de Van Baerle unos tulipanes que le cogían por su belleza i se soñaban por su perfección!

Entonces, después del periodo de admiración que no podía vencer, sufrió la lentura de la envídia, ese mal que roe el pecho i convierte el corazón en un millar de serpientes que se devoran las unas a las otras, i son un manantial infame de horribles dolores.

Cuántas veces en medio de sus tormentos, que agudísima descripción sería capaz de pintar, Boxtel se llevó tentado a saltar por la noche, i arrancar las plantas, devorar con avidez las cebollitas, i sacrificarse en su jardín propietario mismo si usaba defender sus tulipanes.

Pero meter un tulipán en un crimen tan horripilante a los ojos de un verdadero hermano!

Matar un hombre, pose aun.

Entre tanto, los progresos que hacia Van Baerle en la ciencia que quería adquirir por instintos eran tan grandes, que Boxtel llegó a un paroxismo de furor tal, que medió arrastrar i palos a los cuadros del jardín de su vecino después de la lucha de los dos gatos.

Pero el dolor de seguirse con sus propios ojos del estrago causado era tan grande en el corazón de Boxtel, que permaneció en observatorio hasta que amaneció, para gozar con la vista del espectáculo que presentaban los cuadros del jardín de su vecino después de la lucha de los dos gatos.

Estaba inclinado por la noche de la madrugada, pero no sentía el frío, la esperanza de haberse vengado le tenía caliente, i el dolor de su vida iba a pegarle todos los tormentos que sufría.

A los primeros rayos del sol se abrió la puerta de la casa blanca, i Van Baerle apareció sujetándose a sus cuadros raídos como un

(Correspondencia del Independiente Belga.) Madrid, 18 de noviembre de 1859.

El General O'Donnell hizo una escaramuza a la costa de África el dia 16; desembarcó en Ceuta donde permaneció tres horas, i regresó a Cádiz el 16 por la mañana.

Despachos telegráficos de Madrid en la noche de 25 de noviembre, aseguran que el cuerpo del ejército expedicionario se hallaba pasando el estrecho, i que varios rehenes habían desembarcado en Ceuta.

El dia 25, mas de 4,000 moros atacaron por tercera vez al reducido destacamento del Serrano i fueron rechazados. Su destino fue cruel i con grande pérdida. Dice el despacho que la tropa española despidió mucha valor en la batalla, i que murieron 80 moros i 4

bániga. La tropa en cantidad de 6 hombres se conduce bien, con algunas pequeñas faltas de las que son reprendidos. El cuartel cada dia en peor estado i la cárcel sin la menor seguridad.

En el presente mes se han exportado 3.908 quintales, de metal menos que el anterior.

(*El Tren.*)

EL CORREO.

CONCEPCION, FEBRERO 2 DE 1860.

MATADERO PÚBLICO.

Incalculables son los abusos que diariamente se cometan por la falta de un matadero público. En todas partes, las poblaciones, tienen un lugar a propósito, destinado con el objeto de que ahí se mate los animales que sirven de alimento a toda la población.

Enumerarémos a la ligera los abusos que a primera vista pueden ocurrir. En primer lugar, es evidente, que la carne muerta, después de algún tiempo, entra en descomposición i puede causar innumerables daños a los que se alimentan de ella. Pueden ser atacados de indigestiones, fiebres pútridas i otros malos.

Ahora bien: en Concepción, población que cuenta mas de quince mil almas, no existe un matadero público; sus habitantes se encuentran expuestos a ser la víctima de la imprudencia de los carniceros.

Jente por lo comun, ignorante i de costumbres relajadas. Es notorio también, que la carne se vende en Concepción, no solo después de 24 horas de haber sido muerto el animal, sino que dejan pasar, dos, tres i aun cuatro días.

¿Quién podrá respondernos, ahora, de que la carne que se vende al público, haya provenido de un animal en entera salud? Generalmente los carniceros aprovechan aquellos animales, que han dejado de vivir a impulsos de cualquiera enfermedad. I aunque hayan empleado un animal vivo para vender su carne. ¿Quién nos responderá de que estos animales, estaban en estado de poderse alimentar con su carne? I es una costumbre generalmente seguida por los chascaderos el matar aquellos animales que no van a morir a causa de alguna enfermedad.

En los mataderos públicos, los desperdicios de los animales, son utilizados de algún modo, o, bien, son quemados, o, enterrados. De modo, que las exhalaciones pútridas, producidas por la descomposición de estas sustancias orgánicas, jaman vician el aire, perjudicando a los habitantes de una población numerosa. Cuáles son las medidas que toma la policía para impedir este mal? ninguna que nosotros sepamos.

En los mataderos públicos, también existe una persona que cuida de que los animales que ahí se introducen, puedan proporcionar una carne nutritiva i saludable: i esta persona, debe poseer todos los conocimientos veterinarios, que para el caso se requieren.

Se cuida también en ellos, de que el matadero, ejecute las operaciones confia-

hombre que ha pasado tranquilamente la noche en su cama, i que ha tenido un buen sueño.

De repente percibe sulcos i montones sobre la tierra, mas lisa la vispera que no espejo; y las filas simétricas de sus tulipanes desordenadas como las piñas de un batallón en medio del cual ha caído una bomba.

Corre a ellas pálido como la muerte mientras Boxtel se estremece de gozo. Quince o veinte tulipanes lacerados yacían los unos doblados, los otros rotos del todo i perdiendo ya el color; la savia corría de sus heridas... la savia.... esa sangre preciosa que Vaerle.... hubiera querido reemplazar con la suya!

Pero.... Oh sorpresa gozosa de Van Baerle! ¡oh dolor inesplicable de Boxtel!.. Ninguno de los cuatro tulipanes, amenazados por el atentado de este último, había perdido nada. Levantaban orgullosamente sus nobles cabezas sobre los cadáveres de sus compañeros. Era lo bastante para consolar a Van Baerle, i era lo suficiente para hacer morir de rabia al asesino que se arrancaba los cabellos a la vista de la tradición francesa.

Al mismo tiempo que Van Baerle desploraba la desgracia que acababa de sucederle, desgajó que felicidad era menos grande que lo que hubiera podido hacer, no podía adivinar la causa. Solamente se informó i supo que durante la noche habían oido muñecos terribles, i entonces reconoció el peso de los gatos por las huellas dejadas en el campo de batalla; para evitar que se repitiera una desgracia semejante, mandó que un mozo jardinero se acostara todas las noches en una garita cerca de los cuadros de tulipana.

Boxtel oyó la orden; vió establecer la garita

días a su cuidado de tal modo, que de ellas, jamás resulte la pérdida de las buenas cualidades nutritivas que la carne posea.

La carne es para nuestras poblaciones un ramo de primera necesidad; i nunca serán perdidos todos los cuidados que se pongan, para que el público goce de los beneficios anexos a un matadero público.

No dudamos, que la Ilustre Municipalidad, tan celosa por todas aquellas cosas que tienen relación con el bienestar de nuestra población, tome en cuenta las verdaderas necesidades del pueblo, para plantear entre nosotros un establecimiento tan importante.

La construcción de un matadero, no demandará grandes desembolsos de capitales, ni tampoco grandes sacrificios, bastará para ello, que se enajene, por algún tiempo, los derechos de matadero, al que tomando la empresa a su cargo, construya el edificio, i lo dote de los demás útiles necesarios.

De este modo, no dudamos, que bien pronto tendremos en Concepción un establecimiento destinado a cortar tantos abusos i arbitrariedades.

Como una muestra de los abusos que diariamente se cometan copiamos a continuación los siguientes documentos.

Sr. D. José Soto.

Concepcion, enero 31 de 1860.

Mui señor mío:

Anoche de parte a U. de haber hecho detener un buey muerto de la picada mala, que iba a ser vendido a un carnicero. Encargué mucho al caballo que hiciera a U. presente que prontamente mandase la policía por él i lo llevasen al cuartel, para el reconocimiento i demás. Actualmente permanece el animal en medio de la calle, sumamente corrompido infestando la calle, por lo que suplico a U. se sirva sin pérdida de tiempo, ordenar vengan por él lo mas pronto posible, lo que estimaré a U. en bien público i de las autoridades.

Me ofresco de U. afectísimo i S. S.

Francisco Urmeneta.

Comandancia de la guardia municipal.

Concepcion, enero 31 de 1860

En virtud de la nota que antecede del Subdelegado don Francisco Urmeneta, el médico de ciudad se servirá practicar el reconocimiento de estilo, para que se tomen las medidas del caso.

Dios guarde a U.

José Soto.

Al médico de ciudad D. José Masriera.

En cumplimiento de la orden que U. ha dado a las diez i media del dia de hoy, a las once del mismo, me he presentado delante del Hotel del Sur, para reconocer el buey de que se hace mención en la indicada orden.

A la sola vista, se ha notado, que el animal, se hallaba sumamente hinchado, i por lo mismo, en un estado de gacificación pútrida.

Al acercarnos a él percibimos un olor pútrido insoportable, del que han participado todos los espectadores.

En la rajadura hecha por el carnicero,

desde el mismo dia, i contento de no haber sido descubierto ni sospechado, pero cada vez mas animado contra el dichoso competidor, esperó una ocasión mejor.

Hacia esta época fué cuando la sociedad tulipanera de Harlem propuso un premio para el que descubriese el gran tulipán negro i sin mancha, problema no resuelto i mirada como insoluble, si se considera que la especie no existía en aquella época ni aun el estado de polvo negro en la naturaleza. Lo que hacia decir a todo que los fundadores del premio hubieran podido poner dos millones con la misma seguridad que cien mil florines, pues que la cosa era imposible.

No obstante, todos los tulipaneros se convirtieron de un extremo al otro de la Europa.

Algunos aficionados tomaron la idea, pero sin creer en su aplicación; pero tales es el poder de la imaginación de los horticultores, que considerando de antemano su especulación como fallida, no por eso dejaron de pensar en ese gran tulipán negro reputado químico como el círculo de Horacio, i como el mito blanco de la tradición francesa.

Van Baerle fué del número de los tulipaneros que tomaron la idea; Boxtel fizé del número de los que pensaron en la especulación. Desde el momento en que Van Baerle incurrió en esta idea en su cabeza perspicaz e ingeniosa, empezó a hacer lentamente las semienteras i las operaciones necesarias para convertir el rojo en pardo, i del pardo al oscuro esparsas sobre sus tulipanes que había cultivado hasta entonces.

Desde el siguiente obtuvo productos de un color oscuro perfecto, i Boxtel les percibió en sus cuadros, mientras que él no había encontrado aun mas que el verde muy claro.

en el cuello del animal, se notaban las carnes descompuestas, diseltas, de un color negruzco libidinoso, e imposible de que no lo haya notado el carnicero que lo había rajado.

Sin embargo de que el carnicero decía, que el animal había muerto por el mucho trabajo; la circunstancia de proceder del punto de las "Ullas" en donde existe la Pustula: el haberse presentado la gacificación pútrida a las quince horas de muerto el animal; con todo lo demás indicado, hace creer que el buey ha muerto de una verdadera infección carbunculosa general.

Dios guarde a Ud. muchos años.

José Masriera.

Concepcion, enero 31 de 1860

VALPARAISO.

(CORRESPONDENCIA DEL "CORREO".)

Enero 29 de 1860.

Nada ocurre de notable que se pueda considerar de interés para el Correo.

La sociedad comunitaria en su estado monárquico. El Sr. Intendente Saavedra, para despertar algún tanto los ánimos, ha tomado la medida agradable de hacer tocar las bandas de música de los batallones civicos i de línea, en los puntos más adecuados al objeto, como son la explanada de los Almacenes fiscales, la plaza del Palacio, i la plaza de la Victoria.

—Don Manuel Higueras, cónsul del Perú en Valparaíso, ha sido nombrado para el puerto de Coquimbo, dejando de serlo en éste.

—Para llenar la vacante que quedó en la Universidad, por muerte de D. Ramón Luis Izquierdo, el Consejo Universitario en sesión del 28 de diciembre último, designó a D. Waldo Silva. En su consecuencia, el Supremo Gobierno acaba de extender el correspondiente diploma a favor del señor Silva, nombrándole al efecto miembro de la Facultad de Leyes i ciencias políticas de la Universidad. Hé aquí el nombramiento del señor Silva para representar a Chile en el Perú, que nos hizo decir en una anterior correspondencia el corresponsal del *Mercurio*. Esta tierra maldita no producirá mas que abrojos todos los días: es decir, mentiras.

—Habrá arrepentidos en Valparaíso? Nos hacemos esta pregunta hoy, porque tememos ya i qué es un hecho la invasión de una casa de arrepentidos en este puerto. Ayer nada mas, se puede decir, han llegado de San Felipe por la vía de Quillota, el señor presbítero D. Miguel Tagle, conduciendo dos monjas del Buen Pastor que, con el objeto indicado han tomado a su cargo el establecimiento del Asilo del Salvador, para admitir desde luego las mujeres que deseen abandonar la vida licenciosa i depravada que les ofrece este mundo.

—5.550 pesos 70 centavos, se han decretado para la construcción de la casa del obispado de Ancud.

—La señorita doña Antonia Izquierdo ha tomado el hábito de novicia en el monasterio de Santa Clara.

—Los hijos de la península han efectuado una entusiasta reunión patriótica con el noble fin de colectar una suscripción a favor de las familias de los héroes, que fallecieron en la campaña de Marruecos. El espíritu de nacionalidad parece haber despertado en alto grado el amor patrio

entre los españoles diseminados en la América. En los papeles arjentinos llegados ayer a Valparaíso se lee que, allá como aquí, se hacen grandes manifestaciones por el buen éxito de la guerra contra Marruecos. Los españoles residentes en Buenos Aires, colectaban una gruesa suma de dinero con el objeto de mandarla a España al general O'Donnell una expedición de 50 buques de guerra.

—A propósito de los papeles arjentinos, dirémos lo demás notable que nos comunican de la otra banda. Las fechas de Montevideo alcanzan hasta el 27 de diciembre último, 7 del presente de Buenos Aires i 13 del Rosario. El partido liberal exaltado había obtenido el triunfo de las elecciones, para convencionales que deben de revisar la Constitución.

La ley de derechos diferenciales, hecha por el Ejecutivo Nacional, con fecha 24 de diciembre último había sido derogada por el mismo gobierno.

—Había estallado una revolución en la Rioja, i luego sofocada por las tropas del gobierno de la provincia.

—Se teme una próxima guerra entre la Confederación Arjentina i el Imperio del Brasil. Los ataques bruscos de la prensa del Paraná continúan contra la política del Emperador: a su vez la prensa del Brasil ataca con todo el calor de una ofensiva entre ambos Estados.

—Hé aquí el que encontramos traducido en los periódicos del Rosario. Por él se puede juzgar el estado de una inminente guerra:

RIO GRANDE.

Sobre URQUIZA i SUS SATÉLITES.

—La carta que publicamos en nuestro diario del 14 del corriente, i que trata de nuestra actual situación, i del *cactus brasil*, en que hoy nos hallamos con la Confederación Arjentina, con Urquiza i el Estado Oriental del Uruguay, pone bien en relieve, la ingratitud de nuestros inconsiderados vecinos para con el Brasil, que tantos beneficios ha prestado a las Repúblicas del Plata, en sus continuadas e innumerables luchas intestinas. Hace mas de 30 años que los estados del Sud América, de esas oligarquías militares, risa i escarnio del mundo civilizado, viven en continuas confrontaciones i guerras civiles: no por causa de un principio, o de una forma de gobierno que hayan querido establecer, sino por las ambiciones aspiraciones de sus caudillos i mandar a, qui como los proconsules de la antigua Roma, han siempre gobernado aquellos malhadados países por medio del terror i la proscripción!

—La desinteresada intervención del Brasil en los negocios del Río de la Plata, su liberalidad i protección para con el Estado Oriental i la Confederación Arjentina, que hoy nos irrigan injurias en premio de los beneficios que por tantas veces recibieron de nosotros, nos da el inuestionable derecho de, con la víspera calada i la lanza en ristra, pedirles una pronta i amplia satisfacción de su pésimo desleal comportamiento para con nosotros.

—No diga la historia que la mas fuerte potencia de la América del Sur, rica i poderosa, se curvó ante las ridículas exigencias de pequeños Estados abastardados, pobres i divididos entre sí: no diga la posteridad que el gabinete del Brasil, tembló i retrocedió en presencia del pigmaeo del Plata.

—Si dice mi hombre de nuestra heroica guardia nacional, se ofrecieron voluntariamente en 1851 para combatir contra el Attila que nos provocaba; si en esa época resarcí el Brasil la supremacía que había perdido en la desastrosa campaña de 1827: qué no debemos nosotros esperar de nuestra briosa juventud en el momento actual?

—Cuento, pues, el noble ministerio del 10 de agosto, con la dedicación del país, i con el concurso de todos los buenos brasileros en favor de las medidas que tuviera que adoptar para dominar la situación i hacer frente a la actualidad. No trepiden los distinguidos miembros del actual gabinete, que tan patriotas se han mostrado en la grave coyuntura en que nos hallamos, en exigir de la nación los sacrificios compatibles con sus fuerzas i recursos, para repeler la osadía de un puñado de genízaro que osan injuriarnos, contando con nuestra moderación i tolerancia.

—Diga el noble ministro al país que nuestras circunstancias son graves, pero que con unión, energía i constancia, saldrímos victoriosos de la lucha de un gran pueblo contra sus torpes provocadores: que las generaciones venideras han de juzgar severamente nuestra conducta en esta época solemne, i que una nación lo pierde todo, cuando pierde su independencia i supremacía.

—El país responderá, aprobando a unanimidad todos sus actos."

—En el Paraná, D. Francisco Bilbao había dejado la redacción del *Nacional Arjentino* i hoy se halla en Buenos Aires. En su lugar se encuentra D. Juan Francisco Seguí.

—En Mendoza no ocurría nada de notable. Los emigrados políticos se hallan un poco recobrados de sus facultades físicas i poco a poco empiezan a dar pasos de tortuga en la empresa....

—El vapor *Herminia*, está señalada su salida para el Tomé el dia primero del entrante, con el objeto de alcanzar los coches que viajan a los baños de Chillán.

BIOGRAFIA.

“PEDRO II DE ALCANTARA (Juan Carlos Leopoldo-Salvador-Vibiano-Francisco-Javier-d-Paula Leocadio-Miguel-Gabriel-Rafael-Gonzaga), emperador del Brasil, nació el 2 de

diciembre de 1825, es hijo de D. Pedro I e de Leopoldina-Carolina-Joséfina, archiduquesa de Austria, que murió el año siguiente (11 de diciembre de 1826). Su infancia pasó en medio de los trastornos que siguieron a la proclamación de la independencia del Brasil, del cual su padre, hijo de don Juan VI, rei de Portugal, fué el primer emperador. En vano D. Pedro I, por adhesión a sus nuevos súbditos, renunció a la corona de Portugal en favor de su hija Da. María (2 de mayo de 1826); no consiguió hacerse perdonar por los liberales i los demócratas su golpe de estado contra la Asamblea constituyente (12 de noviembre de 1823), el destierro de los principales jefes de la revolución i las tendencias despóticas de su gobierno mui personal. Cansado de luchar contra una oposición siempre creciente, abdicó el 7 de abril de 1831 en favor de su hijo que no tenía mas de cinco años. Dióle por tutor al antiguo jefe del partido democrático, Bonifacio-José de Andrade e Silva desterrado en Francia desde 1823. Este, que estaba en Burdeos, aceptó aquella dignidad; pero aunque tal elección fuese una gran garantía para la libertad, el antiguo ministro de la revolución se hizo luego sospechoso al partido popular; en 1833 fué destituido de sus funciones i arrancado por la fuerza pública del palacio imperial. D. Pedro II pasó a la tutela directa del Consejo de rey.

Este Consejo abdicó en soberanía el 23 de julio de 1840. El emperador, cuya mayoría fué proclamada antes de la época legal, tomó solemnemente la corona el 18 de julio de 1841. Estallaron entonces en muchas provincias algunos disturbios provocados por la disolución de las Cámaras. El general Caxias restableció el orden en São Paulo; pero la guerra se prolongó en el país de Minas Geraes, en donde el senador José Feliciano reunió en torno suyo a sus más sublevados. Por fin, en 1842 una victoria decisiva de Caxias en Santa Lucía, salvó a la monarquía brasileña i redimió la impotencia a los partidarios de las repúblicas federativas.

Desde esa época D. Pedro gobernó en paz sus Estados, sin infrinjer la Constitución que juró. Hace loables esfuerzos por desarrollar la prosperidad comercial del Brasil i su influencia en la América del Sur. Por la abolición definitiva del comercio de negros (4 de setiembre de 1850), se ha libertado prudamente de las dificultades que la trata había suscitado entre el Brasil i la Gran Bretaña. Los auxilios que ha prestado al general Urquiza han contribuido poderosamente a la caída de Rosas. Un ensanchamiento de territorio i la libre navegación del Plata, frutos de aquella feliz intervención, preparan a la nación brasileña un brillante i próspero destino."

(Mercurio.)

MISCELANEA.

El origen de los robos.—La vanagancia i el ocio enjendran el corazón del hombre, pasiones extrañas i perjudiciales para él, a merced de cuyo empuje se lanza en la carrera del crimen, sin dar ya oido a las palabras i consejos, de aquellas personas que están encargadas de morigerar sus malas inclinaciones i costumbres.

No son inútiles los clamores de la prensa, cuando recomienda a la policía con tanto empeño, que se persiga i castigue a la multitud de muchachos que ostentan el vicio i corrupción en el centro de las calles del pueblo. Este mal, además de ser un escarnio para la moral pública, es también la causa poderosa, para que los robos se propaguen, diariamente en la población. Los ociosos, están consagrados al estudio de los medios que deben valerse, con tal de alcanzar los recursos que ellos necesitan, para saciar sus malos instintos i costumbres. En el día, escogen los lugares donde es fácil penetrar, sin ser vistos por los dueños de casa i en la noche se dejan caer en pandilla, sobre los intereses que guardan las propiedades de los habitantes, i acechan do también los momentos en que la policía no puede sorprenderlos. Esto es una realidad, este es un hecho indudable, por que para convencerte basta traer a la memoria atentados cometidos poco tiempo há i principalmente el que tuvo lugar el sábado en la noche, en el bodegón de don José del Carmen Moreno. ¿Quiénes fueron los autores? una tropa de muchachos sin ocupación alguna, enviados en

el juego i la bebida, i en fin individuos que piensan solamente en acabar sus días, sin sentir jamás en el corazón, algo que les inspire amor al trabajo i respeto a los intereses ajenos. Sensible es ver degredarse al pueblo en tanto extremo, i nadie dejará de experimentar horror i compasión, cuando el hombre en tan corta edad, destruye su porvenir con el crimen i el vicio, perdiendo ya toda esperanza de recuperar su felicidad i honradez.

A propósito.—En la esquina que pertenece a la casa de D. Matías Allende, ha establecido una bodega o venta de licores, la cuál está siempre abierta a deshoras de la noche. Como ahí los ebrios son muy comunes, por consiguiente los desórdenes se repiten sucesivamente. Muchos transeúntes i señoras, se han visto algunas veces insultados por estos individuos, quienes embrutecidos por el licor, no guardan ya respeto a las personas, ni consideraciones de ningún género. Llamamos la atención de la policía, para que al ponerse el sol haga cerrar las puertas de esta bodega; pues de otro modo no habrá medio de poder evitar las escenas escandalosas i inmorales de los viciosos.

Reglamento de la plaza de abastos.—Para evitar los abusos que pudieran haber en el cobro de los derechos de recova i carnes muertas i demás comestibles que se venden en el mercado de Concepción, hemos creído muy oportuno i necesario dar publicidad al reglamento sancionado por la Municipalidad de esta ciudad, en 28 de diciembre de 1858. Para que llegara a conocimiento de todos, bueno sería fijar en las puertas de la plaza de abastos, una copia autorizada e impresa de esta disposición, por que así cualquiera tendría la oportunidad de reclamar con prontitud, cuando el subastador sufriera alguna equivocación o cuando cobrase indebidamente algún derecho de recova.

Art. 1.º Que por cada cabeza de ganado vacuno que se mate para vender, se pague *un real i medio* al subastador de la recova, como se ha acostumbrado; i por cada cabeza de ganado menor se pagará *un octavo de real*; i por cada cabeza de puerco o chancho, se pague *un real i nada más*.

Art. 2.º Que por cada *kg* o tercio de pescado, i de mariscos frescos, se pague *un cuartillo* por cada peso de lo que produjese su venta, bajo ese cómputo; siendo que los primeros solamente podrán permanecer en la recova dos días, i los segundos tres, en los que no volverán a pagar, debiendo el subastador no permitir la permanencia de estos abastecedores, por más de los dos i tres días referidos, con las mismas especies.

Art. 3.º Que por toda carga de legumbres frescas o secas, ya sean frutas, ya trigo, harina, lentejas, porotos &c. se pague *un real* como há de costumbre.

Art. 4.º Que por el pan, empanadas, mote cocido, patas, menudos, i todas las demás ventillas de comestibles, que se llevan a la recova, se cobre *un cuartillo* por cada peso; i si los vendedores llevase en cortas porciones, se computará para la esacción, la venta de un dia con la del otro, al mismo respecto de *un cuartillo* por cada peso, como también todo lo demás que se expresa en este Reglamento, pudiendo avenirse o componerse los abastecedores con el posturero, por semanas o por meses.

Art. 5.º Que es libre la venta de toda clase de carne por las calles, después de haber pagado el derecho establecido en la recova; pero se prohíbe la de carne sopla, mortecina &c.

Art. 6.º Que todo lo dicho corra i se entienda, ya se venda al efecto en el mismo dia en que se introduce en la recova, o en el siguiente, con tal que no pase de tres días, que es el mayor término que se concede a cada uno para la venta del efecto que introdujere, en los cuales lo habrá de vender precisamente a los precios que pueda, o se le obligará por el posturero a que se retire con él: sin embargo de lo que haya contribuido de postura al tiempo de su internación, con arreglo a lo dispuesto en este Reglamento, que no deberá devolverse.

Art. 7.º Que el subastador es obligado a cumplir exactamente con todos los artículos arriba expresados, bajo la pena de satisfacer *cuatro pesos*, por primera vez, i *veinticinco pesos*, si reincidiere, destinados para fondos de propios, los que satisfará en la Tesorería de fondos provinciales.—Francisco Bálvez.—Bernardo Vergara Elisegui.—Dionisio Vergara.—Ranón Tirapegui.—Francisco Vial.—Francisco José del Río.—Carlos Rosas.—José María Fernández Río.

Existencia en caja.—He aquí la existencia que ha resultado en caja en fin del mes próximo pasado, de los fondos

que administra la Tesorería Departamental de Concepción.

Depósito, ramas de caminos	8 2,162 664
Instituto provincial	605 693
Hospital de hombres	4,665 82
Hospital de mujeres	2,402 204
Espósitos i Hospicio	379 24
Panteón	182 76
Depósitos de particulares	1,626 73
Camino de Talcahuano	1,021 83
Camino de Hualqui	195 354
	13 302, 203

MUNICIPALIDAD.

Existencia en la caja municipal	2,469 764
Depósitos, para la composición de calles	630 104
	3.099 87

Rennidas las dos existencias, forman la cantidad de 16,402 ps. 17½ cts., asistencia total del dinero que ha resultado en caja para el presente mes.

Muerte repentina.—Ayer cayó muerto en la calle, repentinamente, un hombre del pueblo, llamado Bernardo Insulsa. Los facultativos que reconocieron el cadáver, creen que un ataque de apoplejia fulminante, acabó con su existencia.

Mui bien hecho!—Hoy en la mañana, la policía hizo votar en la calle, el agua que varios aguadores habían tomado en ciertos puntos del río, que solo sirven de lavaderos públicos. El reglamento de policía lo prohíbe terminantemente, por que las sustancias de que se compone el jabón norcas por naturaleza, pueden comprometer la salud pública. Además creemos mui del caso, para impedir este abuso, que se imponga una multa a los aguadores, cada vez que quebranten aquella disposición. Si mal no recordamos, há un artículo del bando que dice: "los aguadores que se encuentren cargando agua fuera del lugar designado, sufrirán la multa de un peso."

La Candelaria.—La Purificación de María Santísima, cuya fiesta es conocida vulgarmente con el nombre de *Candelaria*, es muy celebrada por los fieles, a juzgar por la multitud de personas que se trasladan del otro lado del Bio-Bio, para ir a pagar las ofrendas, prometidas a la reina de los Cielos, con tal de adquirir de su bondad i gracia, el alivio de algún mal que nos atormenta, u otro bien que sirva para mejorar la triste situación de algunos de sus hijos. En la capilla del curato de San Pedro, se celebra una misa cantada, en honor de María Santísima i después es llevada en procesión por los alrededores de la iglesia, con todo el aparato i pompa debidos.

Nuevo Intendente.—Hoy se ha hecho cargo de la Intendencia de Concepción, el Señor D. Vicente Pérez Rojas, nombrado últimamente por el Supremo Gobierno, para desempeñar este importante destino. Nosotros hacemos el eco de la opinión pública, nos hallamos en el deber de manifestar en este instante la gran aceptación que ha tenido en el pueblo su nombramiento i que la elección que se hiciera en la persona del Señor Rosales, para ocupar el mando de esta provincia, es un bien de incalculables ventajas para los intereses públicos i particulares. Los servicios que ha prestado a la República, sus altos méritos i capacidad, lo llamaban desde largo tiempo a tomar parte en los destinos de la patria. El hombre que se halla revestido de todas las cualidades que necesita un mandatario para hacerse amar de sus conciudadanos, merece sin duda los elogios de sus gobernados, i el Sr. Pérez Rosales mas de una vez ha sabido granjearse en las diferentes comisiones que el Supremo Gobierno ha tenido a bien conferirle, haciéndose cada día mas digno los altos puestos que se le encienden. Estamos seguros que el pueblo peninsular, no negará su apoyo al Señor Rosales para promover i realizar aquellas mejoras que mas en relación están con nuestras necesidades.

Secretaría de la Intendencia.—Don Benito Otárola, joven que ahora como cuatro años se marchó a Santiago, a continuar la carrera del fisco i que ha obtenido últimamente el grado de Licenciado en la facultad de Leyes i Ciencias Políticas, ha venido desempeñar, según se nos ha dicho, el empleo de Secretario de la Intendencia.

Ebrios.—Como el número de estos individuos se aumenta diariamente, a pesar de las multas que se imponen con estriccia, es llegado el caso de que se cumpla con lo que ordena el artículo 4.º del Bando de Policía, el cual dice así: "los pulperos, dueños de chinganas o ventas &c. donde se encuentre algun ebrio, pagarán a multa de un peso." Esta mala costumbre es muy general en esta clase de establecimientos i recomendamos a la policía que no se descienda en castigar de esta manera, a los que permiten o alzan la desmoraliza-

ción del pueblo.—Si fija su atención por un momento en las pulperías i bodegas que cuenta la población, verá entonces que están llenos constantemente de esta plaga de viciosos, que se consuman dia i noche en beber licor en demasía, sin pensar ya en el trabajo i en sus obligaciones. De aquí, como es natural, nacen las desórdenes i escenas inmorales, que perversas en alto grado las buenas costumbres.

Himno guerrero.—Reproducimos del *Comercio* los siguientes versos, escritos por la señorita doña Emilia Serrano de Wilson, redactora de la *Caprichosa*, periódico de modas que se publica en París. Es por demás recomendárselas a nuestros lectores el mérito de esta bella composición.

LA GRANADINA.

MARCHA GUERRERA DEDICADA A S. M. LA REINA DE ESPAÑA.

Al África españoles,
La patria i Dios nos llama,
Al templo de la fama,
Marchemos con afán....
I el sable que a Cartago
Dió leyes como a Roma,
Destruye de Mahoma
La enseña i el Corán.

I.

De Sagunto i Numancia aun refleja
Nuestra frente española la gloria,
Nuestro nombre conserva la historia
Mas radiante i mas puro que el sol;
I en Atenas i Roma i Cartago
I en la cumbre remota del Ande
Se respeta por noble i por grande
La memoria del pueblo español.

II.

Intestina i estéril contiene
Divididos en bandos un dia,
I la mano entrañera estendía
De la guerra civil el volcán;
Hoi la patria a sus hijos convoca
I los halla dispuestos i unidos,
Se acabaron por fin los partidos,
Como hermanos al África van.

III.

sus despierta el león de Castilla.
Ruje i llena a los hombres de espanto,
Que en la sangre vertida en Lenento
Muestra sun roja la garra cruel;
I en sus duros colmillos ostenta
Rota en trizas la impia bandera.
Que en Granada por siempre abatiera
Con su esfuerzo la escasa Isabel.

IV.

Hoi también la princesa piadosa,
Que su nombre i valor heredara,
Del altar de la patria en el ara
Toma alta el pendón de la Cruz;
I de O'Donnell al brazo esforzado
Inspirada confia i esclama:
"Corre al pueblo africano i derrama
—De esta enseña gloriosa la luz.

V.

A la guerra, marchemos, la enseña
Que en las Navas nos dió la victoria
Ya de nuevo radiante de gloria
A los moros la lei a imponer;
Del valiente Pelavio los manes
En la lucha marcial invoquemos,
I si entras en combate sabremos
Como Alfonso, llegar i vencer.

VI.

Que resuene el cañon en sus campos,
I la lei su afilada cuchilla
Muestre, al par que el pendón de Castilla
De gloriosas conquistas va en pos;
I en el África osténtese alto
En la fuerte i sangrienta pelea,
I que siempre triunfante se vea
En el nombre de España i de Dios.

Al África españoles,
La patria i Dios nos llama,
Al templo de la fama
Marchemos con afán....
I el sable que a Cartago
Dió leyes como a Roma,
Destruye de Mahoma
La enseña i el Corán.

EMILIA SERRANO DE WILSON.
París, noviembre de 1859.

Botica de semana.—Desde el domingo 29, hasta el sábado 4. de febrero de 1860, la don Federico P. Biggs, calle del Comercio, casa del finado Obispo Elizondo, media cuadra de la plaza de armas, hágase el Bio-Bio.

Abogados de pobres.—Están nombrados para el bimestre de enero i febrero, en lo civil D. Santiago Guzman, i en lo criminal D. Juan A. Barros, procurador en ambos ramos D. Atanacio Carrasco.

Almanaque.—Viernes 3. — San Blas i s. Ceferino.

Sábado 4.—San Andrés Cormino, obispo.

AVISOS NUEVOS.

Judicial.

CON ESTA FECHA se están dando los premios de la lei, para el remate de dos sitios pertenecientes al concurso de D. Manuel Cofré i doña María Cruz Molina. Por demás por menor se pueden pagar a la oficina del escribano D. Daniel Alvarez o con D. Pedro Garat, indicado el concurso, donde se dará razón de sus tazacines.

Concepción, Febrero 1 de 1860.

1213—6

OJO AL AVISO.

EL QUE SUSCRIBE pone en noticia de *todos sus deudores morosos*, que está dispuesto a hacerles concesiones en regalos ventajosos, bien sea, sobre intereses, o capital, con la precisa condición de que han de efectuarlo en todo el presente mes de Febrero, i de no hacerlo así quedarán estos sin efecto, teniendo que entenderse después con algún apoderado o corredor.

Concepción, Febrero 1 de 1860.

C. MENCHACA.

1213—10

A QUIEN LE PERTENEZA.

EN la mañana de hoy ha sido entregada ca esta imprenta, UNA CARTA conteniendo algunos documentos de valor; la persona que se crea con derecho a ella, puede pasar a tomarla pagando el valor de este aviso.

1213—3

AVISO.

CON ESTA FECHA ante el escribano público don José de los Dolores García, ha otorgado escritura de venta de doña María de la Cruz Casanova, don Jacinto Villena por sí i a nombre de D. Agustín Villeta, a favor de D. Pablo Rojas, una escritura de venta de un sitio i casa ubicado en esta ciudad, compuesto de diez i seis i tres cuartas varas de frente i fondo correspondiente, lindante calle de por medio con esa de doña Nieves Orostegua, por el fondo con sitio de doña Isabel Unzueta, por el costado del Sur con el de doña Agustina Candia i doña Manuela Vergara, i por el otro con propiedad del comprador. Para los fines del art. 58 del Reglamento del Conservador se comunica al público.

Concepción, enero 26 de 1860.

Avisos oficiales.

Concepcion, enero 26 de 1860.

Fijase el día 7 de febrero próximo, para el remate público que tendrá lugar en el despacho de la Intendencia, para la composición del canon de esta ciudad a Coronel.

Anótese i publicíquese.

CÓRDOVA.

Habiendo expirado el término del contrato, hecho con el empresario del alumbrado público de esta ciudad, se ha señalado hasta el 6 de febrero próximo para que se presenten los interesados en la Tesorería Departamental a hacer sus papeletas. Por los pormenores que sobre el contrato necesiten, pueden ocurrir a obtenerlos en la ciudad oída.

Concepcion, enero 26 de 1860.

Por órden de Sr. Intendente

José Antonio Reyes, Oficial 1.º

Concepcion, enero 6 de 1860.

Sabías—para que tenga lugar el remate del proyecto de camino de Chillán al Tomé, el 10 de febrero próximo, a las dos de la tarde; fijense i se anuncien i publicíquense en el periódico de esta ciudad Andicura.

CÓRDOVA.

Por el Secretario

José Antonio Reyes, Oficial 1.º

Concepcion, enero 5 de 1860.

Sabías—para el remate en venta i arriado de la "Chacra de Chepe", perteneciente al Hospital de hombres de esta ciudad, el 10 del entrante febrero, a las dos de la tarde. Anótese.

CÓRDOVA.

Por el Secretario

José Antonio Reyes, Oficial 1.º

NUEVO COLEJIO INGLES PARA SEÑORITAS.

Casa de la Señora doña Luz Peña, calle de San Martín.

Dirigido por la Señora i las señoritas Nixon.

Todos los ramos que ordinariamente se cursan en establecimientos desta clase, serán enseñados con sumo i cuidado.

El colegio estará listo para recibir alumnos, desde el 1º de febrero próximo.

1211—12c.—Enero 28.

DOS CASAS EN ARRIENDO DE D. GONZALO URREJOLA.

Una, calle de "Lautaro," a media cuadra de la Plaza de Armas hacia la Alameda—otra, calle "Colombia," contigua, a la LIBRERIA ASESINA DE EL MERCURIO. Los interesados, acudan a este establecimiento.

1212—12c.—Enero 28.

SE AVISA a los acreedores del consumo de D. Domingo Villagran, que habiendo realizado una parte de las existencias presentadas por éste, necesitó que para el día 24 de febrero próximo deban comparecer, a fin de que se pueda deliberar sobre el jiro que debe darse al dinero retenido. Para esto i otras observaciones que tengo que hacer presente al consumo, visto a todos, para que el día fijado a la una de la tarde, comparezcan a mi despacho—Concepcion, Enero 28 de 1860.

RAMON HERRERA,

1211—12c. Síndico.

Al público.

A mas de un sortido de mercería que se vende por mayor i menor en el almacén del que suscribe, también se encuentran al mejor precio, los artículos siguientes:

Aceite de oliva, Id de aceite cocido, Id de limón, Agua az., Id de miel, Id de florid., Aguardiente anizado, Azúcar refinada inglesa, Id i holandesa, Id pernambuco (2 cts.) Id molienda del Perú (14 id) Id (americano) Arroz de Carolina, Id del Perú, Zuecos para zapatos (a. marcas), Id (a. inglés), Id ordinarias, Baldos de madera con pasos de Corinto, Id de madera, Id sin id, Barniz rojal fino, Botellín de cristal finas (ingles) Id id ordinarias, Brandy, Cerveza, Manca inglesa, Id negra id, Cañuelas de la india pa. roja, Cedazos de alambre amarillo, Canela fina, Cepillos para dientes, Copas de cristal, Corchos, Dulces abrillantados, Estuches, Encerados surtidos, Esquilines para mesas, Escabeche surtido, Escobas americanas, Id del país, Espíritu de vino, Fierro en planchas, Plafones de cerámica, Id de madera, Pelpudos, Fibras surtidas, Galleta fina, Jinchina, Jarabas de almendras, Id de goma.

Concepcion, enero 27 de 1860.

RAMON JEREZ

Calle de Angel, casa de D. Diego Balmaceda.

1211—6 v.

ITINERARIO

del Correo de Concepcion i Talca.

Desde esta fecha el correo entre esta ciudad i la de Talca hace tres expediciones semanales, en la forma siguiente:

SAÍDE DE CONCEPCION.

Los días martes, viernes i domingo.

LLEGADA A CONCEPCION.

Los días lunes, jueves i sábado, a las tres de la tarde.

Los correos salen de esta ciudad a las 4 de la mañana de los días designados arriba. La diligencia queda cerrada a las 7 de la noche de la víspera i se recibe correspondencia hasta las 6 de la misma.

Administración principal de Correos, Concepcion enero de 1860.

J. DEL POZO.

ITINERARIO

del Correo de Concepcion i Chillan.

Desde esta fecha el correo entre esta ciudad i la de Chillán, hará dos expediciones semanales, en la forma siguiente:

SAÍDE DE CONCEPCION.

Los días lunes i viernes, a las 12 del dia.

LLEGADA A CONCEPCION.

Los días lunes i viernes, a las 8 de la mañana.

La correspondencia se recibe el dia de la salida, hasta las 11 en punto.

Administración principal de Correos, Concepcion enero 24 de 1860.

J. DEL POZO.

ITINERARIO

DEL VAPOR NORTE-AMERICANO

MEXICO-MEXICO.

Sale de Valparaíso... el 5 i 21 de cada mes Llega a Talcahuano... el 6 i 22 de id id Sole de id el 13 i 28 de id id Llega a Valparaíso... el 14 i 29 de id id

MATTHEW i BRANAS, Agentes

1209—

COCHES AMERICANOS

de M. W. HEAVY

desde el Tomé a los Baños de la Cordillera.

Saldrán dichos coches del Tomé i a los Baños de la Cordillera los días siguientes:

Enero, 25 i 31.

Febrero, 5, 7, 9, 13, 16, 23 i 27.

Para tratar vísperas en el Tomé, con sujeción a la casa de B. Bambach.

LUIS R. OSMAN.

1209 15 v.

ATENCION.

SE VENDEN 50 caballos, para rejas para coches de paseo, algunos de ellos; otros de rienda; otros para carruajes de caminos, i el resto para destinos. También 50 yeguas de todas edades, i un caballo en buen estado. Ocurran p la casa n.º 8 del que suscribe, calle de Linceyan, una i media cuadra hacia el cerito Amarillo

JUAN A. MONTALBA.

AL COMERCIO.

El que necesita fondos en Valparaíso en cantidad de 4,000 pesos, en esta imprenta se dará razón.

1209 4 v.

PIANOS LEJITIMOS

DE ERARD.

HAN LLEGADO dos pianos de la fábrica famosa de Erard, que se ofrecen en venta p los que suscriben.

GUILLERMO G. DELANO i C.

Calle de San Martín n.º 41.

Tambien tienen en venta carros americanos, con sus monturas correspondientes.

1208—15 v.

SE AVISA—Que estando enlazadas las diligencias que fueron ordenadas por D. Juan José Arriaga a sus acreedores, es llegado el momento que estos nos presenten sus documentos para hacer la distribución conforme al acuerdo judicial. Para evitar quejas o reclamos, prevenimos que el 1º de febrero próximo daremos dieciocho reales en vista de los pagares que hasta esa fecha se nos hayan presentado.

Concepcion, enero 12 de 1860.

P. A. TORRES

VICENTE DEL POZO.

1205—9 v.

A LOS CONSTRUCTORES.

SITIO EN VENTA.—Bien situado en la

Scalde de Colocolo, a una cuadra de la Plaza de Armas, en frente de la casa del señor Benavente. Está perfectamente tapado i edificado, con bodega de mucha comodidad—Por más pormenores ocurrirán los interesados a

GUILHERMO LAWRENCE
1199—2 ma. Edificio municipal.

AL DIOS BACO!

Mojo tinto—Id de uva Italia blanco—Chacolí blanco de tres años—Id id de uva asoleada inmejorable—Mosto comun—Chacolí ordinario—Id hecho de manzana—Aguardiente anizado superior calidad—Id Chivato buena calidad.

Por mayor i menor i cosechadas a orillas del lago donde se producen los mejores licores, tiene a venta con vasijas o sin ellas

1195—13 v. JUAN VALDEZ.

1197—6 ms.

AVISO A LOS HACENDADOS.

TONELERIA DE NIPA—Se vende una cambia por mostos: pipas, cubas i lagares de todas dimensiones; los interesados ocurrirán a

JUAN RIVEAUX.

1197—6 ms.

A LOS HACENDADOS.

ESTA SI QUE ES BREVA!


 El que compre vasija en mi establecimiento, ya sean lagares, cubas o pipas de todos los tamaños, lo recibirá en importe en mostos a un precio convencional; en masas tendrá la preferencia para comprar en dinero.

Concepcion, setiembre 22 de 1859.

LUIS MAGOLLE.

Calle del Comercio n.º 25.

1169—6 ms.

Cerveceria i Toneleria ALEMANA.

Calle O'Higgins N.º 64.

Desde hoy queda abierta la nueva fábrica de cerveza, la que, mediante la buena i sana calidad de sus productos, se considerará en merecer la confianza del público.

En el mismo establecimiento se sigue trabajando lagares, cubas, pipas etc. todo garantizado.

Como encargada de compras i ventas concernientes a este establecimiento queda

LUIS METZDORFF.

CARLOS HANUSCH.

1128—6 ms.—Agosto 2.

COMPANIA

DE CARBON DE PUCHOCO.

Los que alijo supervisarán derríos de la mina de carbon de piedra denominada PUCHOCO, situada a orillas del puerto de Coronel, han formado una Compañía para la explotación de dicha mina y negocios consecuentes, bajo la denominación siguiente:

COMPANIA DE CARBON DE PUCHOCO.

Siendo Guillermo G. Désano y Compañía, residentes en esta ciudad, los Administradores generales, y Federico W. 2º Schwager encargado de la Administración del Establecimiento de PUCHOCO. Todo consta de Escritura pública, otorgada con esta fecha ante el Escrivano D. Emilio Dueñas.

Concepcion, julio 21 de 1859

GUILLERMO G. DELANO i C.

FEDERICO W. SCHWAGER & HIJO

1132—12m.—Julio 21.

COMPAÑIA CERVECERA

SEGUROS CONTRA INCENDIOS I RIESGOS MARITIMOS.

Seguros sobre remesas a Valparaíso de Talcahuano o Tomé, por los vapores de la línea o el Polynesia, siendo en oro o plata acuñada, se efectuarán en Concepcion por el medio por ciento.

AJENTE EN CONCEPCION.

GUILLERMO LAWRENCE.

Calle del Comercio—edificio Municipal.

CERVEZA DEL PAIS

de superior calidad, por mayor i menor, se vende en la esquina de

LUIS METZDORFF.

1130—6m.—Agosto 2.

BOTELLAS NEGRAS VACIAS

se compran en la esquina de

LUIS METZDORFF.

1130—6m.—Agosto 2.

IMPRESIONES.

Las impresiones de todo género que se trabajan en la imprenta, se harán a precios convencionales.

INSERCIENAS.

COMUNICADOS.—Los que sean de interés particular pagarán seis pesos por columna; pero si son de poca extensión pagarán los mismos precios fijados para los avisos.

AVISOS.—Lo que no excedan de diez líneas pagarán un peso por las tres primeras inserciones y diez céntimos por cada una de las siguientes.

Los avisos que excedan de diez líneas pagarán un centavo por línea cada vez que se publiquen, con tal que su inserción sea por quince o más veces; pero si se hace en uno solo, pagará el doble, el triple & del precio fijo para los avisos que no exceden de diez líneas.

Los avisos que se inserten por un término largo pagarán todos los meses una